
令和７年度第１回東山清掃センター公害防止協定委員会会議録 

１ 会 議 名 令和７年度第１回東山清掃センター公害防止協定委員会 

２ 開催日時 令和７年５月 15 日（木）午後６時 30 分から７時 10 分まで 

３ 開催場所 所萱研修センター 

４ 出 席 者 

⑴  委 員 門田恒治会長、門田善悦委員、千葉賢志委員、松田ミキ子委員、 

松田孝委員、原田一男委員、菅原彰夫委員 

⑵  事務局 佐藤正幸一関地区広域行政組合事務局長、 

蜂谷敏志大東清掃センター所長、 

藤野満大東清掃センター副所長 

５ 議 題 

⑴  報告事項 

ア 令和６年度埋立状況について 

イ 令和６年度各種測定結果について 

ウ 令和６年度健康診断受診者数について 

⑵  協議事項 

ア 令和７年度埋立地監視事業日程について 

イ その他 

６ 公開、非公開の別  公開 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 挨 拶  

 会 長 お忙しいところ、お集まりいただき感謝申し上げる。 

     本日は、報告事項として３件、その他含めて２件の協議事項があり、事務 

局から説明があるので疑問に思うことや意見などをいただきたい。この処分

場も、あと数年で埋立てが終了すると伺っているが、放射能を含む汚染牧草

を焼却した灰を受け入れるか、この地域で協議した際に、当時の組合管理者

が、将来、支障が出ないよう万全を尽くして管理すると約束を得て埋立てさ

せた経緯がある。埋立てが終了したから終わりではなく、５年、10 年は管理

していただきたいと考えている。この処分場が終了する頃には、跡地をどう

するか、いつまで管理するかなど提案があるかと思うので、子供や孫の代に

支障が出ないように万全の態勢で協議を進めていきたいと考えているので

よろしくお願いしたい。 

事務局長 本日は、お忙しいところお集まりをいただき心から感謝申し上げる。 



また、日頃から当組合の管理運営につきましては、多大なるご理解とご協

力を賜り厚く感謝を申し上げる。 

当組合が計画している新しい焼却施設の建設に係る取組状況について、一

令和５年度、弥栄字一ノ沢に建設することを表明し、用地取得を行った敷地

の造成工事に着手している。また、施設の建設や運営を行う業者選定に係る

要求水準書である委託業務や請負業務における仕様書の作成を行い、この４

月に入札の公告を行った。 

新しい最終処分場については、建設を予定している千厩字北ノ沢について

昨年 10 月に開催した組合議会定例会において議決を得て、将来的に拡張を

予定している２期目に当たる埋立拡張部分の一筆分を除き用地を取得し、工

事などを計画のとおり進められる状況となっている。 

また、令和５年度から行ってきた生活環境影響調査の結果については、周

辺の生活環境に及ぼす影響はほとんどないという結果であり、この内容につ

いては本年２月に住民説明会を開催し説明を行った。 

本日の公害防止協定委員会は、定例報告である令和６年度の施設の埋立状

況、各種測定結果、健康診断受診者数について報告する。協議事項について

は、令和７年度埋立地監視事業について協議をお願いする。担当から説明さ

せるので率直なご意見をいただきたい。 

今後も維持管理には万全を期してまいるので、引き続き、ご理解とご協力

をお願い申し上げる。 

９ 報告事項 

【報告事務の説明】 

３番の報告について、⑴から⑶まで一括でご報告させていただく。 

報告⑴ 令和６年度施設の稼働状況について 

報告⑵ 令和６年度各種測定結果について 

報告⑶ 令和６年度健康診断受診者数について 

会 長 事務局からの報告事項について質問や意見などはあるか。 

委 員 ２ページの表の見方について伺う。④の残余量調査の残余量から③の最

終覆土量を差し引いた量が実質埋立てできる量と見ればよいのか。 

事務局 残余量を計算する際に、最終覆土量を差し引いた形で計算しているので、

令和６年度末残余容量が残りの埋立てできる量となっている。２ページで

の報告では、令和６年度に埋立てられた各種埋立物の数量を説明した。今

後の埋立てに伴う覆土量や埋立物の容積などから推測すると、あと数年は

使用できると見ている。 



会 長 そのほかに何かないか。 

委 員 健康診断の検査がすべて終わるまでに１時間以上かかる。何とかならな

いものか。 

事務局 予防医学協会の方でも、以前より機器台数など増やして対応しているが、

超音波健診の検査項目が通常より多いことから検査時間を要している。通

常の健診にはない検査項目であることからご理解いただきたい。 

会 長 そのほかに何かないか。 

会 長 無いようなので報告については以上とする。 

会 長 続いて、次第４の協議事項に入る。 

⑴東山清掃センター埋立地監視事業日程について 

事務局から説明をお願いする。 

  事務局 ８ページの埋立地監視事業について、立ち合い実施日についてこの予定

のとおりでよろしいか伺う。 

委 員 異議なし。 

会 長 続いて、次のその他について、事務局から何かあるか。 

事務局 特になし。 

会 長 そのほかに委員から何かあるか。 

委 員 東山町では熊の出没が相次いでいる。この辺でも見かけたことがあると

聞いているので、放射能測定用の検体を採水する立ち合い時の安全を確保

するため、立ち合いの際にラジオや音が出るもので人がいることを知らせ

て熊と出会わないようにする工夫が必要ではないか。 

委 員 熊よけスプレーなど携帯するのも良いのではないか。 

事務局 運転管理業者は熊鈴などを携帯しているが、どのようなものが良いか検

討させていただく。 

会 長 そのほかに何かあるか。 

委 員 なし。 

会 長 それでは協議事項については以上とする。 

  事務局 本日の公害防止協定委員会を閉じさせていただく。 

13 閉 会 

14 担当課 大東清掃センター 


